



Salvador González, de Euskadi-Cuba, y Lohitzune Txarola, presidenta de las Juntas Generales de Gipuzkoa, firman el convenio.

Cubainformación.- El pasado 21 de marzo se firmó el convenio por el que las Juntas Generales de Gipuzkoa (País Vasco) otorgan -por tercer año consecutivo- una subvención de 12.500 euros a la asociación Euskadi-Cuba, con destino a la compra de insumos oftalmológicos para cirugías de cataratas en el Centro Oftalmológico “Dr. Ernesto Guevara” de la Ciudad de Córdoba (Argentina), atendido por la cooperación solidaria médica de Cuba. Este es un ejemplo de cooperación triangular País Vasco-Cuba-Argentina, por el que la citada institución vasca ayuda a Cuba a minimizar los gastos de su iniciativa solidaria, dirigida a población sin recursos de Argentina.

Las Juntas Generales de Gipuzkoa siguen labrando solidaridad, cooperación y progreso, también en tiempos de crisis

Juntas Generales de Gipuzkoa - Cubainformación.- La presidenta de las Juntas Generales de Gipuzkoa, Lohitzune Txarola firmó el pasado 21 de marzo los convenios de ayuda financiera con cuatro organizaciones no gubernamentales: por un lado, la organización Garabide; para el intercambio de experiencias entre el pueblo nasa y el pueblo vasco en la senda de la revitalización de las lenguas originarias. La asociación Mundubat y el proyecto de mejora de las oportunidades de participación sociopolítica de las mujeres palestinas en Jerusalén Este. La Asociación de Amigos del Sahara y el proyecto de alfabetización de jóvenes en las zonas liberadas, y por último, la asociación Euskadi-Cuba para los insumos oftalmológicos para cirugías de cataratas en el Centro Oftalmológico “Dr. Ernesto Guevara” de la Ciudad de Córdoba, República Argentina.

Los convenios por los que las Juntas Generales aportarán 12.500 euros a cada proyecto han sido firmados por Txarola en nombre de las Juntas, y Andoni Barreña, responsable de la asociación Garabide, Mari Carmen Basaldua, presidenta de Mundu 1 Gipuzkoa, Salvador Gonzalez, representante de Euskadi-Cuba y Maite Berzosa, secretaria de la asociación Amigos del Sahara.

Estas han sido las ideas subrayadas:

Euskadi-Cuba, Salvador Gonzalez: Llamamos a este proyecto “operación milagro”, ya que ayuda a mejorar la vista de muchas personas entre la frontera de Argentina y Bolivia, lugares donde había gran problema de analfabetismo hasta que nos dimos cuenta que no era porque no sabían leer, sino porque no podían ver lo escrito. Al empezar con este proyecto, el gobierno argentino nos puso muchos problemas, pero al ver la validez de éste, ahora no nos pone tantas trabas, aunque de la financiación nos tenemos que encargar nosotros.

Mundu bat, Monica Alonso: En una situación de continua ocupación de tierra, de expulsión de población, de violencia, de transgresiones de derechos humanos en Jerusalén este, son las mujeres las que padecen doblemente, ya que la situación de violencia se reproduce en el ámbito doméstico, con los añadidos que tiene el mero hecho de ser mujer. Con este proyecto buscamos fortalecer espacios creados para la formación, participación, implicación y protección de las mujeres en las propias comunidades y en la sociedad.

Garabide, Andoni Barreña: La nuestra es una ONG pequeña dedicada a la cooperación lingüística. Pretende ser una organización puente para permitir el trasvase de conocimientos sobre la transmisión de la cultura y la lengua. La cultura vasca ha atesorado durante años este

know how y queremos transmitirlo, en este caso al pueblo Nasa.

Amigos del Sahara, Mohamed Fadel: El asentamiento de Tifariti está poblado por unas gentes nómadas en esencia. La población sin embargo, aumenta cada vez que hay algun accidente natural o humano. Estamos contruyendo escuelas y hospitales para que sobre todo los niños no interrumpan su ciclo escolar, y en este caso queremos asegurar el desayuno en las escuelas, para incentivarles a seguir yendo a la escuela.

Lohitzune Txarola, presidenta de las Juntas Generales de Gipuzkoa, ha subrayado que aun en tiempos de crisis, no se le pueden hacer recortes a la ayuda humanitaria, y ha agradecido la labor de las asociaciones, que siguen labrando solidaridad, cooperación y progreso.

“Tomando los Derechos Humanos como principio, y teniendo en cuenta que el derecho a la salud y a la educación es de los más básicos, basados en la igualdad entre mujeres y hombres, queremos contribuir, con el humilde presupuesto que tenemos, a fortalecer la dignidad humana y a apoyar la labor por un desarrollo real.”

Gipuzkoako Batzar Nagusiek elkartasuna, kooperazioa eta aurrerapena ereiten jarraitzen dute

Gipuzkoako Batzar Nagusietan garapenerako hitzarmenak sinatu dira gaur lau euskal erakunderekin; Garabidek Nasa herriaren eta euskal herriaren arteko esperientzia-truke linguistikoa jatorrizko hizkuntzen biziberritzeko. Bestetik Mundu 1 elkartea Emakume palestinaren parte-hartze soziopolitikorako aukerak hobetzeko Ekialdeko Jerusalemen.

Euskadiko Saharar Errepublika Arabiar Demokrataren elkartearren lagunek Saharako lurrealde askatuetan alfabetatze eta eskolaratze proiektua. Laugarrena, Euskadi-Cuba elkartea hain zuen, Cordoba Hiriko (Argentina) “Dr. Ernesto Guevara” Oftalmologia Zentroan katarata-kirurgiak egiteko oftalmologia-elementuak ahalbideratzeko.

Guztira 50.000 euroko diru laguntza (12.500 proiektu bakoitzarentzat) emango dien hitzarmena Lohitzune Txarola lehendakariak sinatu du Gipuzkoako Batzar Nagusien aldetik, eta bestetik,

Andoni Barreña Garabide elkartetik, Mari Carmen Basaldúa Mundu 1eko presidenteak, Salvador González Euskadi-Cuba elkartekoak, eta Maite Berzosa Euskadiko SEAD-en elkartearren lagunen idazkariak.

Hauek izan dira erakunde ezberdinek azpimarratu dituzten ideiak:

Euskadi Cuba, Salvador González: Proyecto hau “Mirari operazioa” deitzen dugu, izan ere, Bolivia eta Argentinako mugan dauden bi eskualdetan ikusmena hobetzen laguntzen duen proyektua da. Alfabetatze arazo handia zegoen gunea zen, konturatu ginenera arte ezin ikusiagatik ezin zezaketela irakurri. Proyecto hau hasi genuenean, Argentinako gobernua arazoak jarri zizkigun, baina duen baliagarriatsuna ikusirik, jada ez digu trabarik jartzen

Mundubat, Monica Alonso: Jerusalénko ekialdea ilegalki okupatua dago Israelengatik, horrek dakartzan arazo guztiekin: lurren okupazioa, biztaleriaren espulsoa, Giza Eskubideen urraketa etengabeak... horrek biolentzia giroa areagotzen du, eta bortxakeria hori zuzenean jasaten dutenak emakumeak dira, bai etxe giroan zein kale giroan. Proyecto hoekin emakumeentzako sortutako guneak indartu nahi ditugu, formazio, parte hartze, implikazio eta babes gehiago izan dezaten euren komunitatean bertan. Hartara, emakume palestinarren papera indartuko dugu gizartean eta noski, herrigintzan.

Garabide, Andoni Barreña: Lankidetza linguistikora zuzenduta dagoen erakunde txikia da gurea. Urtetan zehar euskal kulturak garatu du bide bat euskararen irakaskuntza eta transmisioa ziurtatzeko, eta orain, jakintza hori Boliviako Nasa herriarekin partekatu nahi dugu. Nasa herriaren kultura eta hizkuntza irakasteko sistema bat ezarri nahi dugu, guk aportatu dezakegun esperientziatik. Urte eta egoera gogor batzuen ondoren, hasi dira beraiek bertan irakaskuntza hori martxan jartzen, baina metodologiarik gabe. Eta gure helburua da Nasako herriarrek beraiek izan ditzatela behar beste tresna kultura horri bide emateko. Proyecto hau muinean errrotu nahi den prozesu bezala ulertzen dugu, izan ere kultura da aldaketaren erroa, horrek dakartzan aldaketa guztiekin.

Sahararen lagunak, Mohamed Fadel; Tifaritiko asentamendua berez nomada den herri Saharawiaren biztanlez osatua dago. Bertan ura egonik, geroz eta jende gehiago biltzen da bertan. Eskolak, ospitalea bezala, badaude, eta proyecto honekin eskoletan gosaria bermatzea dugu helburu ikasle guztiengat. Honek eskolara joaten jarraitza bultzatzen dielarik, eta ez dute ikasketa zikloa apurtzen.

Lohitzune Txarolak, Gipuzkoako Batzar Nagusietako lehendakariak azpimarratu du krisialdi ekonomiko garaian egonda ere, lagunza humanitarioari ezin zaiola murrizketarik egin, eta ahal duten heinean, Batzar Nagusiek horrelako ekimenak babesten jarraituko dituztela.

“Giza eskubideak oinarritzat hartuz, eta osasuna eta hezkuntza, bermatzea garrantzitsuenetakoia izanik gizon eta emakumeen arteko berdintasunean, mundu zabalean giza duintasuna indartzeko eta gizarte mailako garapen erreala bultzatzeko lana babestu nahi dugu daukagun aurrekontu xumearekin.”

